

AÑO XXI—NÚM. 5925

3 DE MARZO DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Jueves 3 de Marzo de 1881.

LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES Y EL CRISTO MORENO.

Mañana tarde, viernes, tendrá lugar en esta Santa Iglesia Catedral del obispado, el primero de los de la presente cuaresma, que la cofradía del Santísimo Cristo del Socorro tiene establecido por estatutos, en conformidad al espíritu de su ilustre fundador el duque de Veraguas don Pedro Manuel Colon de Portugal.

Plácenos una vez más el ver allí reunidos en religioso consorcio, con toda la pureza del ideal, á la piedad y á ese santo entusiasmo que aviva nuestra fé y enciende nuestro espíritu en la poesía de los grandes recuerdos; por que en ese templo está digámoslo así, la gloria de nuestras glorias, nuestras grandezas en la grandeza misma de Dios; la historia místicamente hermanada con la fé.

¡Cuán grato es adorarle en el mismo recinto donde le adoraron los hijos de Severiano, nuestros hermanos en la sangre y en la patria! ¡Y quién sabe, si oculta para nosotros estará sobre aquel suelo santificado la huella del hijo mayor del Zebedeo, portador de la semilla evangélica, que aquí tuvo sus primeros gérmenes, y que árbol gigante creció y estendió sus ramas á toda España *Fuit H, Spaniæ Luxæ Evangélica.*

Por eso la concurrencia es cada día más numerosa á las funciones que allí se celebran, y aun mayor en estos días destinados al recogimiento del espíritu y á la abstracción de las pompas humanas, para meditar los grandes misterios de nuestra redención ante la severidad de la muerte representada en la cruz del Salvador. Concorre en esto también la universal devoción que aquí tenemos á la sagrada imagen que se pone á nuestra cristiana consideración en estos santos ejercicios que de tiempo inmemorial ha venido transmitiéndose de padres á hijos, de generación en generación, de familia en familia, con la aureola del tiempo y la poesía, de modo que no hay un cartagenero que ignore la existencia del Cristo moreno en una de las capillas de su Santa Iglesia Catedral.

De donde naciera este singular afecto, proclamado está en los beneficios del cielo en las grandes sequías y en el alivio de otras públicas calamidades que tan interesante hacen la historia del Cristo antiguo ó de la iglesia mayor, que así se le llamaba antes; mañana precisamente se cumplen doscientos sesenta y tres años

que el pueblo le sacó procesionalmente en rogativa por aguas; á quien se debe la suntuosa capilla en que hoy le veneramos, y la exaltación de su culto, lo vemos en la piedad de aquel ilustre personaje y en su histórica cofradía de los treinta y tres.

Después vino para Cartagena un periodo de desdichas, y con ellas el desplomamiento de una parte de su Santa Iglesia Catedral, bajo cuyas ruinas durmieron por muchos años la historia y la tradición.

Pero llega el día en que esas ruinas serrenuevan, y de entre el polvo de los siglos brotan de nuevo los recuerdos, se aviva el sentimiento tradicional y el calor de la fé y del entusiasmo vemos renacer la cofradía del Santísimo Cristo del Socorro á la vida de sus mejores tiempos. La gratitud que le dió el principio nada tendría que pedir á la devoción en sus fines; ni el culto sostenido por la opulencia, al que hoy se desploma por la piedad de sus devotos.

Justo es rindamos aquí un recuerdo á la memoria de su piadoso iniciador el Sr. D. Fulgencio Teruel, principal promovedor también de la nueva cofradía; el que tanto se afanó para ver de llevar á cabo la restauración del templo, objeto constante de su cristiana y patriótica solicitud.

¡Quiera el cielo que nosotros, inflamándonos en ese espíritu, podamos coronar tantos afanes y ver terminada la grande obra que pesar de todo, no le fué dado dejar comenzada en vida!

MANUEL GONZALEZ.

CARBONES EN CARDIFF.

Habiendo mejorado el tiempo ha podido venir de las minas y embarcarse bastante mayor cantidad de carbon, y en la semana pasada se han despachado unas 112.000 toneladas. Quedan sin embargo muchas órdenes atrasadas por cuya razón el alza se mantiene firme en los carbones de primera. Los de segunda no están tan firmes y pueden los señores Leon C.ª entregar en puertos españoles á los precios que se dicen á continuación.

Barcelona, á 134 rs.—Cádiz, 99.—Sevilla, 110.—Mahon, 134.—Santander, 95.—Cartagena, 110.—Valencia 119.—Málaga, 104.—Alicante, 110.—Coruña, 100.—San Sebastián, 99.—Huelva, 99.—Mataró, 135.—Tarragona, 119.—Vigo, 100.—Bilbao, 90.—Palma, 134.

Para los puertos de España se ha verificado la exportación que sigue, en la semana que acaba de finir.

Para Sevilla 120 toneladas, Cádiz 1.245, Barcelona 3.280, Huelva 1250, Cartagena 1.400; Bilbao 1381, Málaga 1.000, y Tarragona 550 estas últimas conglomeradas.

Del *Mercantil Sevillano.*

CRONICA.

Anteayer firmó S. M. los decretos de marina pasando á la reserva al teniente de navio Sr. Donestevé, y disponiendo que el subinspector de primera clase de sanidad de la armada D. Francisco Garcia Marabese en el cargo de oficial segundo del ministerio, y nombrando para reemplazarle al subinspector de segunda D. Juan Acosta y Codecido.

Ha oído «El Imparcial» que en cierto círculo se está organizando una asociación con el objeto de comunicar al gobierno un proyecto de expedición al centro de Africa, para propagar en aquella región la cultura europea, poniéndoles en condiciones de colaborar con el resto del mundo civilizado á la grande obra del progreso.

Como pensamiento, nos parece aceptable y celebraremos que sea fructífero.

Francia ha producido en 1880 81, 35.000 toneladas de azúcar mas que en 1879 y 80.

También ha tenido una exportación mayor de 17.400 toneladas, y un consumo de 4.300.

El stock en 1.º de Enero de 1881 era de 159.837 toneladas.

Por la Secretaria del Excelentísimo Ayuntamiento y Negociado sétimo se cita al soldado licenciado Juan Garas Soto.

Por falta de número de señores concejales, no ha podido celebrar hoy sesión la corporación municipal.

El sábado próximo tendrá lugar.

Pozos de petróleo. Cerca de la ciudad de Canos, en los Estados Unidos se está explotando un pozo de petróleo á la considerable profundidad de 1.445 pies.

Este pozo dá de cinco á seis barriles de petróleo, al día, creyéndose que perforando á mayor profundidad la producción será mucho mayor.

La montaña más alta del mundo.—Segun el capitán Lawson, el monte Hércules de Nueva Guinea mide una altura de 32.786 pies, ó sean 9.993 metros. Si este cálculo es exacto, resultaría que la indicada montaña sería la más alta de cuantas se levantan de la superficie de la tierra.

Para admitir este dato como concluyente, hace falta aún que se sujeta á una comprobación rigurosa.

El ministro de Fomento ha Nevada al Consejo un decreto relativo á la suspensión de las subastas de portazgos hasta que se reúnan las Cortes; y entonces presentará un

proyecto de ley suprimiéndolos, excepto aquellos que se hallen establecidos por medio de una contrata con el Estado, á no ser que los interesados quieran rescindir voluntariamente sus contratos.

Segun parte recibido del comandante de marina de Almería, la barca francesa «Penguin» ha embarrando en el cabo de Gata.

Los coroneles de los regimientos de infantería de marina han sido autorizados para admitir voluntarios de menor edad para educandos de cornetas siempre que haya vacante y lo reclame el servicio.

Mientras han durado los debates relativos á la causa instruida en Burdeos contra los «sátiros narcotizadores», el telégrafo ha transmitido por cuenta de la prensa 125.000 palabras distribuidas en 800 telegramas, ó sean 12.500 palabras en cien telegramas cada día.

Por la guardia municipal han sido detenidos dos sujetos por embriaguez y escándalo.

Nuestro respetable amigo el excelentísimo Sr. D. Jacobo Oreyro; contraalmirante de la Armada, ha fallecido en Cádiz el día 1.º del actual á las 6 1/2 de la tarde.

Acompañamos á su distinguida familia en su justo y natural sentimiento.

Ayer ha sido capturado y puesto á disposición del Sr. Juez de primera instancia, un individuo reclamado por dicha autoridad.

El servicio lo prestó el Inspector de vigilancia Sr. Munilla.

Han ingresado en la cárcel de Estella el alcalde, el secretario, el sereno y dos guardias de la villa de Azagra, á consecuencia de ciertos crímenes de que han hablado muy vagamente los periódicos de Pamplona.

¿Que habrá sucedido?

Los trabajos de exploración para el túnel submarino de la Mancha continúan activamente. El pozo principal de Escalles está ya concluido, y ahora se ha empezado á talar una galería que, partiendo de ese pozo, irá hasta el mar. Se asegura que la casa Rothschild va á ponerse al frente de la empresa.

Segun nos dicen se trata de recomponer la calle de las Beatas; falta le hace, que así sea, por que los baches que tiene son ya verdaderas simas, que han ocasionado en este carnaval, que el tránsito ha sido mucho, frecuentes caídas.

Las noticias que sobre los viñedos